
平成27年　第6回　定例教育委員会会議録

1　招集年月日　　平成27年6月29日（月）14時00分～

2　招集場所　　　役場別館2階会議室

3　出席委員　　・脱委員長・山之内智委員・寿藤委員・山之内英委員
・金子教育長

4　事務局出席者　　水本次長、山田参事、友廣指導主事、金子次長補佐、林枝係長

西主査

5　会議録署名委員の指名　（霹藤委員）

6　前回の会議録の承認　平成27年　第5回定例教育委員会（5／27）

7　教育長報告

8　案　　　件

議案第4号　総合教育会議及び教育大綱の策定スケジュールについて

議案第5号　佐々町教育委員会自己点検・評価について

9　報告事項

（1）地域交流センターの進捗状況について

（2）JET新規採用について

（3）名義後援について

（㊥準要保護の6月当初認定追加について

（5）行事関係報告について

（6）その他

オアシスルーム活動状況報告

10　その他

（1）次回開催日程　平成27年7月30日（木）14時00分～

（2）場　　　　所　役場別館2階会議室

（3）そ　の　他
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＜審議の経過（要約）＞

ただ今から平成27年第6回定例教育委員会を開催します。

繊細織機鍵鱒鰹鰭饗鱗懸鐙

本日の会議録署名委員を指名します。香藤委員にお願いします。

議繊麗露蒸麗
前回の「平成27年第5回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明

をお願いします。

（資料により説明）

ありがとうございました。今、説明がありましたが、お気づきの点とか、お尋

ねになりたいこととかございませんでしょうか。

ないようでしたら承認することといたします。

次に教育長報告に入ります。教育長からお願いします。

（1）いじめの認知件数等報告（5月報告分）

佐々小で認知0件、解消0件。口石小で認知0件、解消0件、中学校は認知0

件、解消0件です。

（2）平成27年度県基礎学力調査結果について

この件については、新聞でも一部報道されておりました。1ページをご覧くだ

さい。平成27年度長崎県学力調査は、全国学力調査と同じ日に、中学校は2年

生、小学校は5年生で実施された分でございます。6月11日に県から結果報告

がありました。小学校5年生では、国語と算数があっております。国語の県平均

が51．8点、町平均が59．1点で、7．3点町平均が高くなっております。次に算数

ですが、県平均が72．0点、町平均が75．5点で、3．5点町平均の方が高くなって

おります。

次に中学校2年生ですが、国語の県平均が56．9点、町平均が53．0点でマイ

ナス3．9点のひらきがあり、数学についても県平均が46．5点、町平均が42．6

点でマイナス3．9点のひらさがありました。英語は県平均が59．9点、町平均が

56．5点でありマイナス3．4点のひらきがあります。昨年が極端に悪く10点程度

のひらさがあっております。昨年と比較した場合、大分改善はされております

が、依然としてマイナスでございます。先ほど申しましたとおり、中学校につ

いては、昨年も3－4点のマイナスとなっております。小学校は、県平均より大

分高くなっております。
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（3）平成27年度全国学力調査結果公表について

各市町の同意があれば各市町の平均点も発表できますが、同意しない市町村

がありますので、本年度も昨年同様の形で公表される予定です。全国平均よりも

上であればプラス表記、マイナス表記はいたしません。また、特徴や改善された

点ということで、大まかなことだけしか載せられないことになります。

（4）町議会一般質問の答弁（教育委員会関係分）

教育委員会関係で、2人の議員さんから質問があり、1人目の方が、中学校体

育館入口の渡り廊下の障害物の件です。体育館に行くのにB棟の校舎を渡ってい

かないと行けません。そこに行く途中に扉がありますが、足元のサッシが6m程

度高くなっており危ないとの指摘がありました。町長答弁で、顕く場合があるの

で、補正予算で対応するという回答がありました。

次に、教育大綱の質問がありました。住民の声を反映させた教育大綱にすべき

と思うが、策定をどのように進めているのかとの質問でした。教育大綱というの

は、教育行政の目標とか基本的な方針を書くもので、小さいところまでは触れま

せんが、教育大綱は住民に公表しますので、住民も知ることになります。本町は、

「教育基本振興計画」を策定しておりますので、これを参考にして「教育大綱」

をつくりたいと考えております。それから総合教育会議の結果については、ホー

ムページで公開しますので、何かあれば教育委員会・町の方に意見をいただくこ

とになると思いますという答弁をいたしました。

次に、教育大網についても総合教育会議ついても、首長主催になるので、首長

の意思が強く押し通されるのではないかと、質問された議員さんは気にされてお

りました。また、総合教育会議というのは、首長と教育委員会が協議・調整して

政策の方向性を一致させることになります。首長の強い意思を通すような会議に

はならないという認識をしていると回答をいたしました。

次に、6月1日に道路交通法が改正されました。自転車の違反があれば、講習

会を義務づけるといった内容の法改正でございます。また、この件については、

町教育委員からも情報がございました。質問の趣旨は、道路交通法の改正で自転

車通学生の安全を図るというよりも、通学路そのものの安全性を高めるべきでは

ないかとういう質問でした。作永ビルがございますが、三叉路右側の白線の内側

がななめになっていたり、凹凸があったりしているので、教育委員会は認識して

いるのかとういう質問です。私も現場確認して初めて認識しましたので、自転車

通学等の折、危険性箇所については、今後、町教育委員会としても安全確認をし

ようと考えておりますという答弁をいたしました。

このことと併せて、校長会で小学校の通学路についても、危険箇所はないのか、

それから、冬の下校時間に暗い所があるので、S議員さんから街路灯をつけるべ

きではないかという質問があっておりましたので、どこにつけた方がいいのか、

今後協議していきたいと思っております。
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（5）県北地区中学校教科書採択協議会について

教科書採択の主管教育委員会は平戸市ですが、最終の採択会議が7月28日に

予定されております。その間の6－7月をとおして、調査委員会や選定委員会

（m参加含）が学校の先生方を中心に進めておられます。その結果の原案が

7月28日にあがってまいりますので、各市町の教育委員会の承認が必要となり

ます。そこで、7月は28日以降に定例教育委員会を開催させていただきたいと

思っております。

（6）佐世保市中体連結果報告について

団体の部では、サッカー部が優勝、女子バレーボール、ソフトテニス男子が

準優勝、バスケットボール女子、卓球男子3位、剣道女子、空手道女子組手が

3位、個人の部は、資料に書いてあるとおりでございます。

以上報告を終わります。

教育長報告をしていただきました。何かお尋ねになるところはありませんか。

他に無いようでしたら教育長報告を終わります。

次に案件の審議に移ります。

醸頴灘
議案第4号　総合教育会議及び教育大綱の策定スケジュールについて

（議案により説明）

皆様方には、平成27年第4回の定例教育委員会の中で、教育の振興に関する

施策の大綱（案）ということで、資料をお渡しした経緯がございます。ご承知の

とおり平成27年4月1日からの法改正によりまして、総合教育会議の開催とか

大綱の制定につきましての説明をしたところでございますが、本日、皆様方に説

明いたしますのは、今後の策定スケジュールについて、総務課と協議をしている

ところでございます。7月10日前後に広報きざの締切日がありますので、8月

号の広報紙へ総合教育会議の開催を掲載する予定です。また、8月の上旬から中

旬にかけまして、この会議を開催するようにしております。今回の招集につきま

しては、総務課が事務局となっておりますので、通知が皆様のお手元に届くと思

いますのでよろしくお願いいたします。

総合教育会議の議題として、7月の定例教育委員会で協議したいと考えており

ます。会議では、町教育行政の重点施策を教育委員から発表していただくことに

なりますのでよろしくお願いします。

町長からも本町の教育施策について話はあるかと思いますが、教育委貝がど

うお考えなのか、重点施策ということで発表された方がいいのではないかと考

えます。
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7月の定例教育委員会で、具体的に話し合うということですね。

その時までにお考えいただいておいて、教育課題として一人一点程度話をしてい

ただきたいと思います。本町の施策としてこういったことを積極的に推進してほ

しいとか、また、こういった予算をつけてほしいといった協議になるのではない

かなと思われます。

議案第5号　佐々町教育委員会自己点検・評価について

（議案により説明）

評価シートを大きく3つに分けております。

まず、評価シート1と2の大項目にA・B・Cで評価をしていただくことが1点、

それから、評価シート3の総括表及び45項目にもA・B・Cの評価をしていただ

くようになりますのでお願いしたいと思います。参考に昨年の評価シートを添付

しておりますので、比較しながら評価検討をお願いいたします。

第5号議案の評価会議は、7月27日（月）14時から臨時教育委員会を開催して

審議したいと思いますがよろしいでしょうか。

異議なし。

次に、報告事項へ移ります。

畿擬態欝
（D地域交流センターの進捗状況について

（資料1にて報告）

この件につきましては、前回の定例教育委員会で、平面図を皆様方にお示しを

いたしまして、方向性についての説明をさせていただいておりました。前回のお

話の中では、6月4日議会の全員協議会の中で、4案の方で今のところ方向性が

決まっております。4案は、2階建で、1階が多目的ホールで武道関係、2階が会

議室と軽運動室という形で進めております。6月26日に福岡の設計会社と詰め

た協議を行っているところでございまして、軽運動室の利用者の協議であると

か、役場関係課と協議をしております。また、7月9日に詰めた協議を業者と行

うようになっております。一定のラインが7月15日あたりで素案が纏まろうか

と思っていまして、その後、議会に報告・説明、それから次回開催の定例教育委

員会の折に、皆様方に平面図・立面図等をお示しできるのではないかと考えてお

ります。最終的には、8月の中旬頃をもって基本設計を終わりたいと考えており

ます。それが終わりますと9月から実施設計、大体4－5ケ月程度かかります。来

年の1月中旬頃まで実施設計を終えまして、進めて行きたいと思っております。
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また、社会資本整備交付金事業の変更等がございまして、他の事業の絡みもあ

りましたので、もしかしたら今年度2月頃から工事着工というようなことになる

可能性ありますので、また、それも含めまして、来月の定例教育委員会の中で、

皆様方に説明をしていきたいと考えておりますのでよろしくお願いします。

（2）JET新規採用について

（資料2にて報告）

先日、6月25日で新規のJET採用について、斡旋した県の国際課と協議をし

ております。新規雇用者ですが、グリーン・ダニエル・サラさん、イギリスの25

歳の女性です。任用期間が平成27年8月1日から平成28年7月31日までにな

っておりますが、任用期間は1年毎の更新となっておりまして、本人の希望があ

れば3年まで更新が可能となっております。また、本人の強い希望と働きぶり等

が認められれば、最大5年間までは可能となっております。配置校については、

主に佐々中学校となっております。勤務時間は、8時から16時の平日です。平

日以外でも学校行事（体育祭等）がある時には出ていただきます。来町の期日は、

平成27年8月5日に佐々町へみえられます。それから斡旋団体については、一

般財団法人自治体国際化協会「語学指導等を行う外国青年招致事業（JET）プロ

グラム」からの斡旋です。また、県内配置については、15ヶ国の方がおられまし

て、県市町含めて185名ですがAIJI．（外国語指導助手）169名、CIR（国際交流

員）13名となっております。その内AI∬169名中、市町配置は118名です。県

配置（県立学校）は51名となっております。

（3）名義後援について4件

（4）準要保護の6月認定追加について

（5）行事関係報告について

（6）その他
・オアシスルーム活動状況報告

離縁縦縞離

眼科検診の件に関してお尋ねをしていたんですが、進捗状況等はどうなってい

ますか。眼科検診が行われていないので、実施してはどうですかとのお尋ねいた

しました。

次回の定例教育委員会の折、調査して回答いただくということでよろしいでし

ょうか。

現在、視力だけは学校で実施していますが、眼のことを調べるとなると、簡単

にはできないので、今まで通り眼科へ行って調べるのでいいのではないでしょう

か。
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私は、眼科の先生に確認した結果、学校での眼科検診は対応できるので、実施

した方がいいと聞いております。例えば、弱視や斜視の早期発見は改善できると

のことでした。その子の学力等にも関わってきますので、できるだけ眼科検診を

実施した方がいいということで聞いております。また、色覚調査も現在実施され

ていないようです。例えば、工業系の専門学校等に行って、初めて色覚異常がわ

かって、その道には進めないとういう状況もあるらしいので、早期発見をする上

でも眼科検診等を実施していただきたいと思います。

文部科学省の指定で、必須項目は実施していますが、必須項目以外はしていな

い市町が多いと思われます。

眼科検診等は、佐世保市は実施しており佐々町だけが実施していないと聞いて

おります。

この件につきましては、県の状況等を調査をしまして次回報告させていただき

たいと思います。

次回の定例委員会は、7月30日（木）の15時00分から別館会議室の予定です。

以上をもちまして、第6回の定例教育委員会を閉会します。

（16時15分閉会）

上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名

する。

平成27年6月29日

委員長／舞上毒筆．

委員　脅播磨諒チ
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